

令和4年度 第5回富里市教育委員会定例会議 会議録

富里市教育委員会

- 1 期 日 令和4年7月26日(火)
開会 午後2時
閉会 午後2時50分
- 2 場 所 本庁舎3階第3会議室
- 3 出席委員 教 育 長 吉 野 光 好
教育長職務代理者 會 田 直 子
委 員 田 口 明
委 員 川 口 泰 弘
委 員 内 田 和 子
- 4 出席職員 教 育 総 務 課 長 中 川 幸 雄
参事兼学校教育課長 鳥 海 雅 弘
学校給食センター所長 伊 藤 健 一
生涯学習課長 飯 田 之 義
図 書 館 長 越 川 義 幸
- 5 事務局職員 教 育 総 務 課 大 木 達 也
教 育 総 務 課 安 藤 裕美子

令和4年8月23日

署 名 人

署 名 人

会議録作成人

皆様、改めましてこんにちは。本日は、2名の傍聴人がいらっしゃいます。傍聴人が入室するまで、しばらくお待ちください。入室させてください。

1 開会宣言

【教育長】ただいまから、令和4年度第5回富里市教育委員会定例会議を開会いたします。

本日の会議は、議案1件、協議事項2件、報告事項1件、その他の内容となります。

なお、議案第1号は、富里市教育委員会会議規則第10条第1項第5号の規定、会議を公開することにより教育行政の公正または円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項となりますので、非公開としたいと思います。

御異議ございますでしょうか。

(異議ない旨の声あり)

【教育長】異議ないものと認め、議案第1号については、非公開とすることとします。

なお、そのほかの案件については、公開することとなりますので、よろしく願いいたします。

2 前回会議録の承認

令和4年度第4回定例会議会議録承認

(署名人：川口委員、内田委員)

3 教育長職務報告

【教育長】次に、教育長報告を行います。1ページをお開きください。

(資料1ページ、2ページに沿って説明)

4 教育委員報告

【教育長】次に、教育委員報告に移ります。何かございましたらお願いいたします。

【田口委員】私は、7月2日に行われました、富里市PTA連絡協議会主催による「学校運営協議会設置とその今後の運営について」の講演に参加させていただきました。これについて、報告いたします。参加者は、各小中学校区のPTA役員を中心とした有志の方々が参加されました。講師である山本典孝先生は、前年度までは県教育委員会で学校運営協議会の推進に従事されていたということもあり、分かりやすく順序立てた

説明と今後の運営に関する注力点など適切な説明をされていたと感じました。来場者らの質問を聞いていると、本格的に始まったばかりということもあり、学校間での進捗状況、温度差はあるかなという印象も感じられました。まるっきりゼロからのスタートということではなく、学校と有児童家庭、有児童家庭と地域のつながり、そして学校と地域のつながりをより高めていく方向で育て上げていってほしいと切に感じました。また、これを機に初年度ということもあり、年度内に数回学校ごとでの勉強会、または市P連としての研修会があってもよいのではないかと感じました。以上、報告いたします。

【教育長】 そのほかに何かございますでしょうか。

【會田委員】 7月10日、印旛郡市民スポーツ大会の応援に行ってきました。コロナ禍で3年ぶりでしたが、代表選手による対抗戦だけに相変わらずの熱を帯びた大会でした。四街道市で開催された女子バレーボールは、応援していた第1ゲームは取られてしまいましたが、チームワークの良さを感じました。あとで聞いたところ、その後の第2、第3ゲームを取り返し、勝利したとのことでした。印西市で開催された男子バスケットボールは、若いお父さん選手が多く、小さなお子さんや奥さんが応援している様子が見られました。和気あいあいとした雰囲気ของทีมが多いようでした。競技自体も見応えがあり楽しめましたが、和気あいあいとした光景も郡市民スポーツ大会の良さであると思いました。以上です。

【教育長】 そのほかに何かございますでしょうか。

(ない旨の声あり)

【教育長】 それでは、これで教育委員報告を終わります。

5 議案

【教育長】 次に、議案第1号は非公開となりますので、協議事項に移ります。

6 協議事項

【教育長】 協議事項1、富里市立幼稚園児預かり保育に関する規則の一部改正について、事務局の説明を求めます。

【参事兼学校教育課長】 それでは、資料の5ページをお願いいたします。

本案は、市立幼稚園児預かり保育の一部拡充といたしまして、富里幼稚園の預かり保育について、令和5年4月から長期休業日等の対応を含め、現在の浩養幼稚園の対応と同様にしたいので、協議をお願いするもので

す。資料の7ページを御覧ください。規則の一部改正案にかかる新旧対照表となります。預かり保育の実施日につきまして、これまでは改正前の欄に記載のとおり、富里幼稚園では、幼稚園の授業日で、かつ給食提供日としておりましたが、改正後は、月曜日から金曜日までとします。ただし、1号から4号に記載の休日等を除いて実施する案でございます。令和5年度の市立幼稚園の入園募集に向け、預かり保育の体制について整備をしておきたいので、このたび協議をお願いするものです。御協議のほどよろしくお願いいたします。以上でございます。

【教育長】事務局の説明が終わりました。質疑などがございましたら、お願いします。

(ない旨の声あり)

【教育長】特にないようですので、協議事項1については、説明のとおり進めることといたします。

【教育長】次に、協議事項2、令和5年度富里市立幼稚園児募集要項について、事務局の説明を求めます。

【参事兼学校教育課長】資料の8ページをお願いいたします。本案は、令和5年度の市立幼稚園児募集について、富里市立幼稚園管理規則に基づき、あらかじめ公示するに当たり、協議をお願いするものでございます。9ページを御覧ください。浩養幼稚園及び富里幼稚園の園児募集にかかる要項(案)でございます。1の入園資格につきましては、富里市内に住所を有する3歳児、4歳児及び5歳児としています。2の募集人員につきましては、浩養幼稚園では、3歳児5人、4歳児14人、5歳児6人とし、富里幼稚園では、4歳児70人、5歳児35人とする案です。なお、3歳児の入園につきましては、保育所待機児童が幼稚園を希望する場合、優先していきたいと考えております。3の入学願書の交付につきましては、4歳児及び5歳児は、令和4年10月17日から2週間程度、3歳児は、浩養幼稚園のみの対応となりますが、令和5年2月13日から5日間とする案でございます。次のページをお願いいたします。4の入学願書の受付につきましては、4歳児及び5歳児は、令和4年11月9日及び10日とし、浩養幼稚園の3歳児は、令和5年2月21日及び22日とする案です。なお、3歳児の受付につきましては、保育園等の入所決定が出る時期に行うことで、待機児童となった子が幼稚園の利用を希望する場合にも申込みができるよう対応しようとするものです。浩養幼稚園では、南部地域の待機児童対策の一環として、令和4年度の4月から3歳児について、定員を5人とし、受入れを開始しましたが、現在定員以上のニーズがあり、その対応に向けて施設や人員体制な

どの検討をしているところでございます。今後、定員を増やす方向となる際には、幼稚園管理規則の改正と併せまして、改めて協議をお願いしたいと考えております。本日は、現段階の幼稚園児募集要項につきまして、御協議のほどよろしくお願いいたします。以上でございます。

【教育長】事務局の説明が終わりました。質疑などがございましたら、お願いします。

【川口委員】今年度から浩養幼稚園の3歳児を募集しましたが、将来的に富里幼稚園に3歳児を募集するということは、考えているのでしょうか。お聞きしたいと思います。

【参事兼学校教育課長】所管は学校教育でございますが、実際的に運営に関わっておりますのは、子育て支援課が担当しております。今、御指摘があったように保護者の方のニーズもだいぶ増えていきますので、御質問のあったとおりの方策であるとか、もしくは市立幼稚園からこども園化であるとか、できるだけ保護者の方のニーズに対応して一番良い方法を探っているところでございます。以上でございます。

【川口委員】わかりました。

【教育長】ほかに何かございますでしょうか。

(ない旨の声あり)

【教育長】ないようですので、協議事項2については、説明のとおり進めることといたします。

7 報告事項

【教育長】次に、報告事項に移ります。報告事項1、月例報告について、教育総務課長から順次お願いします。

【教育総務課長】

(資料1 1ページに沿って説明)

【参事兼学校教育課長】

(資料1 2ページ、1 3ページに沿って説明)

【学校給食センター所長】

(資料1 4ページから1 6ページに沿って説明)

【生涯学習課長】

(資料1 7ページ、1 8ページ、別添資料に沿って説明)

【図書館長】

(資料19ページに沿って説明)

【教育長】事務局から報告がありました。質疑などがございましたらお願いいたします。

【田口委員】学校給食の残食率についての経過ですが、今年度に関してはまだ4、5、6月の3か月ですが、昨年の11月からデータを取っています。低い方がいいというのは感覚的にはありますが、小学校、中学校、全体を見ると11月以降のデータからも富里小学校が他の小学校、中学校に比べて高いという状況が出ています。出席者に対してどれだけ食べているかというのが、残食率に出ていると思います。食を取る環境というのは学校間にそれほど差はないと思いますので、富里小学校の特異性というかそういうものがこの半年位のデータにあると思います。特に残食率だけではなく、残食率から推定される健康状況について、生活習慣病などの健康管理との関連がありそうな場合、今後の対策の見通しがあればと思いますので、お願いします。

【参事兼学校教育課長】御指摘のとおり、富里小学校は、校長を先頭に各職員が頑張ってはいますが、なかなか数字として表れてこないところがございます。これも関連して、中学校に入ってから生活習慣病のリスクの関係というのも、こういったところから出てくるのではないかと考えています。とにかく食事に関して、できるだけ食べるようにということで、教職員は目標を一つに指導していますが、現実問題としましてなかなか減らないということがあるのも事実でございます。あともう一つは、富里小学校を見ていただいてわかると思いますが、1学級の児童数がすごく多い状態で教室もいっぱいでございます。当然そのなかで先生たちがなかなか細かく目を配れないということと、例えばこのなかで、残食率の低い浩養小学校や富里北中学校は、最初の配膳が終わったあとに残った分に関しては、食べられる子供たちに積極的に増やしたりという活動もしているということでしたが、富里小学校に関しては、昨年度末からずっと、今現在もそうですが、コロナの感染症が減らない状態が出ていますので、できるだけ1回の配膳以外のことはしないように学校もしているところもあって、少ない学校と同じ対応はしきれないというのも実情のようです。しかし、そればかりを理由にははいられません。やはり健康の状態が一番ですので、少し様子を見ながらどういう方向で進んでいくのかを校長と共有していきたいと考えております。以上でございます。

【田口委員】そうですね。逆に言うと学校では食に対して目が届くほうではないかと思えます。今後の展開として、コミュニティ・スクールが始まったということが、どの程度影響するのかはまだ未知数ですが、例えばそういったことも話題にして家庭との連携を図って、子どもたちの健康ということにも維持できるようにできればいいと思えますので、よろしくをお願いします。以上です。

【教育長】ほかに何かございますでしょうか。

【會田委員】夏休みが始まりましたが、タブレットの活用を含めて宿題の様子を教えていただきたいと思えます。

【参事兼学校教育課長】タブレットは、基本的に教育委員会としては、持ち帰って、指導に活用するようという指示はしています。ただ指示はしていますが、持ち帰って活用するかどうかは校長の判断、裁量ということでやってもらっています。実際に持ち帰って、中に入っている学習ソフトを使ってやるところもございまして、従来どおりの夏休みの学習のワークみたいなものを購入してやっているところもあります。各学校でいろいろな状況がありますので、その状況を見ながら適切に判断して実施しております。以上でございます。

【教育長】ほかに何かございますでしょうか。

【教育長】では、私から一点。19ページの図書館の関係で、先ほどの報告に8月3日の「としょかんたんけんたい」というものがありました。この内容を少し説明していただいてもよろしいですか。

【図書館長】「としょかんたんけんたい」につきましては、子どもたちが主になりますが、参加できる保護者も加わったなかで、図書館を楽しく利用いただけるよう、図書の選び方などを学習しながら、またところどころクイズ形式を取り入れ、楽しみながら図書館の内容がわかる講座となっております。そのなかで、普段見ることができない2階の閉架図書、閉架書庫等を御覧になっていただき、図書館にはこんなに本があって、もっともっと読むことができるんだよという内容のものとなっております。楽しみながら図書館を利用できる講座というのを目指して、これから募集という形になります。以上でございます。

【教育長】ありがとうございました。今年から実施しているということでもよろしいですね。

【図書館長】以前から同様のものはございましたが、更に内容をアップしながら、クイズ形式などを取り入れ実施するものでございます。先月においては、「親子たんけんたい」という形で行ったところではございますが、親子で参加できないというお子さんもなかにはいらっしゃるとい

う状況もありますので、夏休みの期間ということから今回は子供たちを主に参加していただき、更に親子も参加できるというような内容となっております。以上でございます。

【教育長】ありがとうございました。そのほかに皆様から何かございますでしょうか。

(ない旨の声あり)

【教育長】それでは、ないようですので、ここで報告事項1を終わりにします。

8 その他

【教育長】次に、その他に移ります。その他として、なにかございましたらお願いします。

【内田委員】第3子以降給食費無償化ということで、新聞記事が今日出ていました。千葉県としても今年度内に県内の公立小学校で、第3子以降の児童について給食費を無償化する方針を固めたとありました。また希望する市町村には、必要となる財源の2分の1または3分の1を県が補助する方向であると載っておりましてけれども、富里市として、今日の今日で大変恐縮ですが、今後の方針等をお聞かせいただければと思います。

【参事兼学校教育課長】第3子以降の児童の給食費無償化についての御質問ですが、7月の最初の頃に無償化に関して、県から要望等を調べるアンケートが来ていますので、それを契機に富里市としても検討はスタートしております。始める時期や対象についてどうするか等は、今まさに検討している最中でございます。ただ一つ問題なのが、いろいろな状況について、県に確認しているのですが、実は新聞で発表されている内容というのが、まだ正式に決まっていない、アウトラインだけが示されています。「この場合は」、「この場合は」といった質問をした時に、実はまだ決まっていないという回答の連続ですので、本当に詳細な計画が出るのはこれからというのがまず一つ。あと他市町の状況、動向を見ながら、やはり遅れてはなりませんので、そういったものも参考にしながら、対象のお子さんの確定などをやっていきたいと考えているところでございます。以上でございます。

【教育長】ほかに、何かございますでしょうか。

【田口委員】今の給食費無償化の件とは逆の質問なのですが、今、食材、燃料費等の高騰ということで、物価上昇ということがある中で、食の確

保ということが必要ですが、富里市として現状で給食費の値上げといったことは、どういう状況なのでしょう。

【参事兼学校教育課長】確かに食材費や燃料費が高騰しておりますが、富里市としては、それを受けて給食費を上げるということは考えておりません。食材費の高騰等は、できるだけ市の中でまかなえるという方向で調整をしているところでございます。以上でございます。

【教育長】そのほかに、何かございますでしょうか。

【川口委員】給食費の徴収率の数字がだいぶ落ちていますが、それはどのような経過でこのような数字がでているのでしょうか。説明をお願いします。

【給食センター所長】お答えいたします。先程の説明の中にもありましたとおり、前年度と比較いたしまして、だいぶ落ちている状況でございます。こちらにつきましては、口座振替ということで毎月納付をいただいているところでございますが、たまたま資金が口座になかったりする状況が多いということだろうと推測いたしております。未納のお知らせ等をただちに配付はしているのですが、未納の分は口座に入れていただければ、次回に再度振り替えるという御案内をしております。その次の回で振替になるというところで、6月末現在の状況といたしましては、少し低い状況となっております。以上でございます。

【教育長】そのほかに、何かございますでしょうか。

(ない旨の声あり)

【教育長】それでは、他にないようですので、その他を終わりにします。

公開での教育委員会会議は、これまでといたします。

《非公開》

ここで、非公開を解きます。

《公開》

9 閉会宣言

【教育長】それでは、本日の日程は全部終了しました。令和4年度第5回富里市教育委員会定例会議を閉会します。